

Gloire aux empires antiques

D'Alexandre à Pompée, le monnayage a connu des heures de gloire et des artistes de grands talents.

Vente publique Où Chez Elsen, 65, avenue de Tervuren, 1040 Bruxelles. Tél.: 02. 734 63 56. www.elsen.be. **Quand** Les 21 et 22 mars derniers.

Chez Elsen, on vendait ce vendredi 21 mars, sur le Net, un magnifique ensemble de pièces en argent et or, dont certaines provenaient des empires grecs et romains. L'ancienneté ne fait cependant pas le prix et seule la qualité, couplée à la rareté, compte. De ce fait, on peut acquérir des pièces pour 100 €, affichant 2500 ans.

On retiendra de la matinée de ce vendredi 21 mars, les 2 600 € obtenus pour un statère en or de la Macédoine, frappé à Sidon, datant de 333 avant J.-C.. Le lot était estimé à 2 000 € et il fut engagé à 1 600 €. Ensuite, les enchères démarrèrent à 1 200 € pour un tétradrachme frappé à Lysimaque en Thrace, entre 297 et 282 av. J.-C.. Un superbe portrait d'Alexandre figurant à l'avvers. Le lot a été adjugé à 3 800 €. Il y eut également deux enchères pour deux pièces du royaume lagide (305-30 av. J.-C.), situé en Égypte et connu par les souverains portant le prénom de Ptolémée. Le premier était fils de Lagos, officier macédonien. La pièce en or figurant Ptolémée II fit 2 800 €, juste en dessous de l'estimation de 3 000 €. La seconde, passa de 5 000 à 6 500 €. De l'empire

Un aureus du temps de Trajan, frappé à Rome entre 112 et 117, en or et annoncé à 2 000 €. Il a été vendu à 3 200 €.



romain, on retiendra cet aureus en or, figurant à l'avvers le portrait assez réussi de Claude, qui régna de 41 à 54. Les enchères démarrèrent à 1 600 € et se terminèrent à 3 800 €.

Trajan et Marc Aurèle

Souvenons-nous encore d'un aureus du temps de Trajan, frappé à Rome entre 112 et 117, en or et annoncé à 2 000 €. Il a été vendu à 3 200 €. Venons-en à Marc Aurèle qui régna de 145 à 160 et qui figure encore jeune sur un aureus d'or frappé à Rome. Le lot était estimé à 5 000 €. Il fut mis aux enchères à

4 000 € et finalement vendu à 7 000 €. Ensuite, pour un double aureus, nommé binio, en or, frappé à Samosate (près de Samsat, dans l'est de la Turquie), sous l'empereur Valérien, vers 255 après J.-C.. Les experts maison avaient espéré 12 500 €, mais les enchères se sont arrêtées à 11 000 €. Ceci dit, avec les frais, cette espérance sera dépassée.

On terminera avec cette pièce du général Magnus Maximus, ennemi de l'empereur chrétien Gratien, qu'il battra à la bataille de Lutèce et fera exécuter en 383. Maximus régnera sur la Gaule et l'actuelle Espagne durant cinq ans. Sa capitale se situait à Trèves. C'est là que fut frappé le solidus d'or où il figure en un profil bien rendu. La pièce d'or le qualifie de restaurateur de la République. Elle était estimée à 4 000 € et a été cédée à 4 200 €. Il faut ajouter les frais à tous les montants.

Philippe Farcy

Ce solidus d'or, à l'effigie de Magnus Maximus, frappé à Trèves, a été vendu à 4 200 € plus frais.